



# 令和7年度 桐ヶ丘中だより

北区立桐ヶ丘中学校

第8号

令和7年12月5日



桐ヶ丘中HP

## 「師走に思う」

校長 綿貫 正人

12月になり三者面談が始まりました。各担任から学校での様子、成長したところ、改善が必要な課題等の話があることと思います。全国的に流行しているインフルエンザも、本校としては若干の報告はあるものの深刻な状況にはなっていませんが、年末に向けてまだまだ気を緩めず学校でも家庭でも、そして各自が基本的な感染対策を継続していく必要があります。そのような中で、3年生は面接練習が行われ進路選択本番といった様相です。1、2年生も校外学習に向けて準備を進めています。このように師走の慌ただしい中ですが、今年1年間をじっくり振り返る機会としてほしいものです。

さて表題の「師走」ですが、今週月曜日の朝礼で話した通り、12月の別名であることは、皆さんご存じのとおりです。師とはお坊さんのこととも教師のことともいわれていますが、普段は落ち着いてゆったりしている人（最近の教師はいつも慌ただしいですが…）でも年末の慌ただしさで走り回るというところから、このように呼ばれているのです。1年間のまとめや振り返り、そして新年に向けての準備など確かに忙しい時期ですが学校生活でも家庭でも自分を見失わず、落ち着いて過ごすことが大切なのでしょう。来年は桐ヶ丘中としても20周年式典を迎える記念の年です。すべての人にとって来年が素晴らしい年になることを祈るとともに、世界に目を向ければいまだに戦争が続いている地域に一日も早く平和が訪れるることを願わざにはいられません。

最後に保護者の皆様に改めてのお願いになりますが、11月末にお願いしました学校評価アンケートについて、現時点での回収率が4割弱となっています。11日（木）が締め切り日となっておりますので、まだ回答いただけていないご家庭には是非ともご協力をお願いいいたします。



### 12月の主な行事予定

1日（月）	全校朝礼・安全指導 全学年三者面談（始）	12日（金）	1年校外学習（横浜）
		15日（月）	生徒会朝礼
5日（金）	全学年三者面談（終）	17日（水）	避難訓練
6日（土）	土曜授業・学校公開 道徳授業地区公開講座	24日（水）	部活動再登校
		25日（木）	全校集会・学年集会・大掃除
8日（月）	C時間割（始）専門・中央委員会 ③カット	26日（金）	冬季休業日（始）

※ 三者面談期間中は午前授業となります。原則、午後3時30分までは自宅学習です。

## 北区立中学校生徒海外交流事業(派遣) 11月11日(火)~21日(金)

先月中旬、北区立中学校生徒海外交流事業の派遣が行われ、アメリカのカリフォルニア州ウォルナットクリーク市にあるセブンヒルズスクールにて10日間の活動を行いました。区立中学校2年生・義務教育学校(後期課程)8年生から計50名が選ばれ、桐ヶ丘中からは、井上彩葉さん、鈴木十和さん、菅井さくらさん、千草彩音さん、鳥越舞斗さんが代表として参加しました。また、引率教員として小林麻帆主任教諭も参加し、代表生徒は計7回の事前研修を経て出発、現地ではホームステイ生活をしながら登校し、授業を受けたり自分たちが考えた授業をグループごとに実施したり、週末はホストファミリーと様々な活動をしたりと、充実した様子でした。文化の違いを感じながら多くの体験から多くのことを学び、一回りも二回りも大きく成長し、帰国しました。2月には、訪日するセブンヒルズスクールの生徒をを迎えます。【派遣の様子は右の二次元コードから北区のホームページでご覧いただけます。】



セブンヒルズスクール体育館にて



セブンヒルズスクール近くの公園にて



帰国式にて(溝口川分庁舎体育館)



## 新入生体験入学・部活動体験 11月20日(木)

11月20日(木)に学区域の小学校4校(桐ヶ丘郷小、袋小、八幡小、赤羽台西小)の6年生を招き、中学校授業体験と学校紹介、部活動体験を行いました。数学の授業では、トランプを使って正負の数を学びました。社会の授業では、きたコンを使ったクイズ形式で、世界の国について学びました。他にも英語や理科、技術の授業を体験しました。学校紹介では吹奏楽部の歓迎演奏から始まり、生徒会役員がクイズをしながらの学校紹介と標準服のファッションショーをしました。また、部活動体験では、活動内容の説明をしたり、一緒に活動をしたりしました。6年生に丁寧に教える桐中生はとても嬉しそうで、その姿をとても頼もしく、先輩としてしっかり役割を果たしていました。



### ランチルーム給食

桐ヶ丘中では、4階のランチルームを使用した「ランチルーム給食」を実施しています。これは、教室とは違った雰囲気で食事をすることで、食事を楽しむことや食の重要性等について考える場の1つとし、配膳・会食を通して協力・責任・思いやり・感謝の気持ちを醸成する食育の一環も兼ねています。さらに、喫食しながら栗原栄養士の栄養に関する講話も聴き、食について学びます。この日はドリンクのセレクト給食があり、生徒たちは好きな飲み物を選択でき、普段とは異なる環境での給食を楽しんでいました。



### スクールコンサート

11月28日(金)の5・6時間目にスクールコンサートを実施しました。スクールコンサートは学校の体育館等を使用し、多種多様なジャンルのコンサートを実施することで、音楽の多様性を知り、音楽文化を学び、子どもたちの感受性を育むことを目的としています。今年度は「雅楽」で実施し、簡易舞台を設営したコンサートとなりました。生徒たちは普段見聞きすることがない「雅楽」の魅力を全身で感じ、多くの学びと気付きを得ていました。



- ・冬季休業日について 期間：12月26日(金)～1月7日(水)

- ・学校閉庁日について 1月5日(月) ※学校閉庁日は、教員の出勤はありません。